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(1) Système d'évaluation qui prend en compte les notes obtenues lors d’évaluations au cours du semestre / Assessment system that takes into account grades 
obtained during the semester. 

(2) European Credits Transfer System 
(3) En cas d’absence, les motifs recevables pour un examen de remplacement sont : arrêt maladie avec justificatif médical (certificat du médecin ou 

d’hospitalisation), justificatif de travail (contrat de travail et confirmation d’obligation de présence par l’employeur) / In the event of absence, the 
acceptable reasons for a replacement examination are: sick leave with medical evidence (doctor's certificate or hospitalization certificate), proof of 
employment (employment contract and confirmation of attendance obligation by the employer). 

 

 

1) Echelle de notation  
Les notes sont attribuées sur une échelle de 0 à 20, où 0 représente la note la plus basse et 20 la plus haute. Le système 
de notation est aligné avec le Système européen de transfert et d’accumulation de crédits (ECTS), et s’interprète comme 
suit : 

 

ECTS Notes / Grades Appréciation / Appreciation 
A 
B 
C 
D 
E 
F 

18 to 20 
16 to 17 
14 to 15 
12 to 13 
10 to 11 

0 - 9 

Excellent 
Très bon / Very good 

Bon – Good 
Plutôt bon / Rather good 

Suffisant / Sufficient 
Insuffisant / Fail 

 
2) Modalités de contrôle des connaissances et des compétences 

Pour obtenir une note, les étudiants doivent être évalués selon des modalités qui peuvent varier selon les cours. Ces 
modalités, désignées sous le nom de M3C, peuvent inclure : un examen final, un contrôle continu(1) , une combinaison 
des deux. 
Exemples : examen final : épreuve écrite // évaluation continue : travaux de groupe, présentations orales, quiz, devoirs 
écrits… 
 
Les modalités de contrôle des connaissances et des compétences précisent si le cours comporte une ou deux sessions 
d’examen. 

 
3) Validation et attribution des crédits européens (ECTS) 

 Examen session 1 :  
o Pour valider un cours, l’étudiant doit obtenir au moins 10 sur 20. 
o Si cette note est atteinte ou dépassée, l’étudiant obtient les ECTS (2) associés à ce cours. 
o En cas de validation, aucune session de rattrapage n’est possible dans le but d’améliorer la note. 
o En cas d’absence (3) à l’examen, un examen de remplacement, différent de la session 2, peut être organisé au titre 

d’un motif recevable : incapacité pour cause de maladie ou situation d’emploi. 
 

 Examen session 2 (session de rattrapage) : 
o Si l’étudiant obtient une note inférieure à 10/20 ou est absent, aucun crédit ECTS n’est attribué dans un premier 

temps. 
o L’étudiant peut demander à passer une session 2 d’examen, appelée session de rattrapage, organisée selon le 

calendrier académique. 
o La note obtenue lors de cette session 2 remplace la première, qu’elle soit supérieure ou inférieure. 
o Pour participer à la deuxième session, l’étudiant doit adresser une demande écrite au Bureau des Relations 

Internationales ou au responsable pédagogique. 
 

4) Campus Soir : cours de français  
« Les étudiants sont repartis dans les groupes en fonction de leur niveau de français (après un questionnaire sur leur 
niveau). L’évaluation se fait sur contrôle continu (moyenne des notes obtenues à l’écrit et à l’oral). 
A la fin du semestre, pour les candidats ayant obtenu la moyenne dans chaque matière ET ayant été assidus à au moins 
30h sur 40, une attestation d'assiduité sera délivrée. Celle-ci indiquera les 2 notes obtenues (écrit et oral), l'assiduité 
ainsi que les crédits ECTS obtenus. » https://i-fle.univ-nantes.fr/fr/les-formations/campus-soir-etudiants-en-echange 
Sur le relevé de notes transmis par l’IAE à la fin du semestre, il sera indiqué les notes obtenues ainsi que l’assiduité aux 
cours. Pour valider les épreuves oral et écrit, les notes doivent être supérieures à 10/20 ET avoir participé à 30 heures 
de cours minimum sur le total de 40 heures.  

Système d’examen et notation applicable aux étudiants entrants en programme d’échange 

Examination and grading system applicable to incoming students in exchange program [English below] 
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1) Grading scale 

Grades are awarded on a scale from 0 to 20, where 0 is the lowest and 20 is the highest possible score. The grading 
system is aligned with the European Credit Transfer and Accumulation System (ECTS) and is interpreted as follows: 

 
 
 
 
 
 
 

2) Academic assessment rules 
To obtain a grade, student must be assessed. Academic assessment rules, known as M3C, may vary and take place 
either by : final exam, continuous assessment (1), combination of final exam and continuous assessment. 
Example of assessment: Final exam = written test  // Continuous assessment = group work, oral presentation, written 
test… 
 

Academic assessment rules specify the existence of 1 or 2 examination sessions. 
 

3) Validation and European credits release (ECTS) 
 1st round exam :  

o To pass a course, students must earn at least 10 out of 20. 
o If the students achieves 10/20 or higher, they are awarded the ECTS (2) for that course. 
o If this grade is obtained, no retake is allowed for the purpose of improving the mark. 
o In the event of absence (3) from the examination, a replacement examination, different from session 2, may be 

organized for a valid reason: incapacity due to illness or employment. 
 

 2nd round exam (Make-Up exam)  
o If a student scores below 10/20 or is absent , no ECTS credits are granted initially. 
o The student may request to attend a 2nd round exam, also known as a make-up exam, scheduled according to 

the academic calendar. 
o The grade received in this 2nd round replaces the original grade, regardless of whether it is higher or lower. 
o To take the 2nd exam, students must submit a written request to either the International Relations Office or 

their Programme Coordinator. 
 

4) Campus Soir :  French classes  
« The program is organised around the criteria found in the Common European Framework of Reference for Languages 
(CEFRL): communication skills, working on tasks, being open to other languages and cultures. Activities differ 
according to levels but also in agreement with needs expressed by each group. We offer all levels from the beginner 
level to the advanced one (A1, A2, B1, B2, C1, C2). 
For international students, 4 ECTS credits can be awarded, provided they obtain 10/20 in the tests and attend at least 
30 hours out of 40. Half of the credits are allocated to written exams and half to oral exams. » https://i-fle.univ-
nantes.fr/en/courses/evening-classes-for-students 
The transcript of records sent by the IAE at the end of the semester will show the grades obtained and attendance at 
french classes. To validate the oral and written exams, the grades must be higher than 10/20 AND you must have 
attended at least 30 hours of classes out of 40h. 
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A 
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C 
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Très bon / Very good 

Bon – Good 
Plutôt bon / Rather good 

Suffisant / Sufficient 
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